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Nr 355 halle Freitag den 1 Auguſt

Annahme der Verfaſung
Die Verfaſſungsvorlage in dritter Leſung mit 262 gegen 75 Stimmen angenommen Die Deutſchnationale Volks

partei öie Deutſche Volkspartei und die LAnabhängigen als Gegner des Geſetzes Ein öeutſches Weißbuch

Deutſche Kationalverſammlung
Jn ſeinen weiteren Ausführungen ſagte
Miniſter Heine Auch ſelbſt wenn Provinz oder ſelbſtän

diger Staat Oberſchlefien würde unter eine Kommiſſion der
Entente mit anderen Worten doch nur unter polniſche Ver
waltung kommen Jch warne nochmals vor der Bildung
ſolcher ſelbſtändiger Republiken Auch im Rheinland
Das Verhältnis Preußens zum Reiche ſollen wir

nicht vom Standpunkte
der Eiferſüchteleien von Reich und Preußen

und der einzelnen Reſſorts untereinander behandeln Das
Reich muß eine einheitliche und gemeinſame Verwaltung er
halten die Geſetze überall gleichmäßig angewandt werden
Wenn man Preußen in ein Dutzend kleiner Republiken auf
löſt ſo hintertreibt wan dadurch die Möglichkeit einen ein
heitlichen deutſchen Verwaltungskörper herauszubilden Das
alte preußiſche Verwaltungsſyſtem iſt das billigſte geweſen

das es je in der Welt gegeben hat Lebhaftes
Hört hörl rechts und in der Mitte Jawohl es läßt ſich
nicht beſtreiten daß das demokratiſch republi
kaniſche Verwaltungsſyſtem viel mehr Gel
der fordern wird Erneutes Hört hört l Unruhe
links Dafür hat es

aber auch erhebliche Vorzüge
da es die Möglichkeit der Entwickelung der
inneren Kräfte bietet Lebhafter Beifall links Aus
der Stellungnahme Preußens zu den thüringiſchen
Plänen werden Sie erkennen daß Preußen abſolut loyal
vorgehen will So wird es auch

Thüringen in ſeinem Streben
u einem leiſtungsfähigen Geſamtſtaat zu kommen un keraußen Verlangt wird nuz daß in beiden Staatskörpern
ie gleichen Grundlagen der Verwaltung zur Anwendung

lommen Denn dadurch würde die Freiheit des Reiches geſtärkt
In allen Wirtſchaftsfragen werden wir uns mit Thüringen
verſtändigen Nehmen Sie den Artikel 18 in der neuen
Faſſung an Er möge aber auch nur in Anwendung gebracht
werden wenn wirkliche Jntereſſen des Reiches in Frage kom

nen Lebhafter Beifall zRegierungskommiſſar Dr Preuß Jch freue mich aus
den Ausführungen meines Vorredners entnehmen zu können
daß er Jhnen die Annahme des Kompromißantrages
empfohlen hat Auch ich erblicke in ihm nicht die Erfüllung
eines Jdeals Er iſt eben ein Kompromiß Zuſtim
mung

Tarnach wird ein Schlußantrag angenommen
Der Kompromißantrag zu Artikel 18 wird darauf mit
großer Mehrheit angenommen

Es folgt die Beratung der zurückgeſtellten Artikel 74
76 t

Volksentſcheid und Verfaſſungsänderung
Nach kurzer unerheblicher Ausſprache wird ein Antrag Wald
ſtein Dem Dr Beyerle Ztr Katzenſtein Soz an
penommen auf Einführung eines Artikels 75a

Durch den Volksentſcheid kann ein Beſchluß des
Reichstags nur dann außer Kraft geſetzt werden wenn ſich
die Mehrheit der Stimmberechtigten an der Abſtimmung
beteiligt

dem dritten Abſchnitt derDarauf geht das Haus z
Grundrechte Religion und Religionsgeſellſchaften Artikel

J und höhere Schulweſen organiſch aufbauen ſoll ſind ſi die
drei Parteien nie Ein nunmehr von den drei Parteien
beantragter neuer Abſatz ſchafft demgegenüber die von dieſer
Norm abweichenden Schulformen Als ſolche werden ange
ſehen die Volksſchulen beſtimmter religiöſer
Bekenntniſfe und die rein weltlichen Schulen
in denen Religionsunterricht überhaupt nicht
erteilt wird Dieſe Schulen ſollen innerhalb der Ge
meinden errichtet werden können wenn beſtimmte Voraus
ſetzungen erfüllt ſind Dieſe Vorausſetzungen ſind

erſtens ein ordnungsmäßiger Antrag einer ausreichen
den Zahl von Erziehungs berechtigten der Minderheit und

zweitens die Aufrechterhaltung eines geordneten Schul
betriebes Sind dieſe Vorausſetzungen erfüllt ſo muß dem

Deutſch Oeſterreichs Staatskanzler
an Deutſchland

Hermann Müllers Antwort
WTB Wien 31 Juli Drahtnachricht Der öſterreichiſche

Staatskanzler Renner hat folgendes Begrüßungstelegramm an
den Reichsminſſter des Auswärtigen gerichtet

Wien 27 Juli Herr Reichsminiſter Durch den Willen
der Nationalverſammlung mit der Leitung der auswärtigen An
gelegenheiten beiraut begräüße ich Sie als Sachverwalter des
Reiches dem Deutſchöſcerreich durch Volkstum und Geſchichte am
nächſten ſteht

jährige perſönliche Freundſchaft und ſpreche die Hoffnung aus
daß Sie der Aufrichtigkeit und Jnnigkeit der Veziehungen beider
Staaten förderlich ſein werde gez Renner

Der Reichsminiſter des h hat von Weimar aus
mit folgendem Telegramm geantwortet

Ew Exzellenz Durch das Vertrauen der deutſchöſterreicht
ſchen Natioralverſammlung wurden Sie in einer für die deutſche
Nation ſo ſchmerzlichen Zeit mit der Leitung der auswärtigen
Angelegenheiten Deut chöſterrrichs betraut Die langjährige
Freundſchaft die uns ſchon ſeit der Zeit vor dem Kriege perſön
lich verbindet wird ſo hoffe ich zuverſichtlich jetzt wo der
Schrecken gleich ſchwer auf beiden Völkern laſtet nur dienlich ſein

ten aufrech zuerhelten die wir nach außen hin zu vertreten die
Ehre haben gez Hermann Müller Miniſter des Auswärtigen

Volksabſtimmung in Koburg

WTB Bamberg 31 Juli Drahtnachricht Zum An
ſchluß Koburgs an Banychken wird amtlich mitgeteilt In letzter
Zeit fanden wirderholt Beſprechungen zwiſchen den Staatseregie
rungen Koburgs und Banerns ſtatt zwecks Anſchluſſes Koburgs
an Vanyern Es wurde eine Uebereinſtimmung darüber erzielg
daß das Theater Koburgs erhalten bleibe die Sammlurtgen in
der Form einer Stiftung weiterbeſtehen und die vorhandenen
Gerichte und Schulen beibehalten werden Außerdem verpflich
tet ſich Bayern zum Bau zweier kleiner Vahnen Jwiſchen Ko
burg deſſen Bewohner Franken ſind und Bayern beſtehen ſeit
längerer Zeit bereits enge wirtſchaftliche Veziehungen Deshalb
erklärten ſich auch die Parteien des bayriſchen Landages bereit
den Wunſch Koburgs auf Anſchluß an Bayern zuzuſtimmen Die
endgültige Entſcheidung wird nunmehr durch Volkoabſtimmung
in Koburg getroffen werden

Das Rieſenflugzeug R 60 von der Entente
beſchlagnahmt

132 138 über
Zu Artikel 134 der Religionsgeſellſchaften be

antragt Abg Dr Kahl D Vpt den Zuſatz daß wenn ſich
mehrere öffentlich rechtliche r w w zu einem
Verbande zuſammenſchließen auch dieſer Verband eine
öffentlich rechtliche Körperſchaft iſt

Der Antrag Dr Wahl wird angenommen
Auf Antrag Dr Spahn Ztr wird die Beſtimmung daß

bis zum Erlaß eines Reichsgeſetzes die bisherigen Sktaats
leiſtungen beſtehen bleiben geſtrichen

Jm übrigen wird der Abſchnitt nach den Beſchlüſſen der
zweiten Leſung angenommen

Um 154 Uhr vertagt das Haus die Weiterberatung auf
mittag 83 Uhr

Nachmittagsſitzung
Um 34 wird die Sitzung wieder eröffnet

Vexatung wird fortgeſetzt mit Abſchnitt 4
Bildung und Schule

Artikel 139 147 Die Artikel werden gemeinfam zur Be
rating geſtellt

nterſtaatsſekretär Schulz Zwiſchen den drei großen
Parteien iſt eine Verſtändigung über die Schulfrage zu

ne Ueber Sinn und Tragweite dieſer Ver

Die

Auftrage der Regierung und der

WTBEB Wien 31 Juli Drahtnachricht Das Rieſen
flugzeug R 69 der Deutſchen Luftſchiffreederei das mit 22 Per
onen den Flug von ar Podolsk nach Wien machte und auf

Klraplat von Aſpern niederging wurde geſtern nachmittag
wie Abendblätter melden von der Ententekominiſſion beſchlag
nahmt Das Flugzeng wird unter dem Schutze der Jtaliener auf
den Flugplatze ſtehen bleiben da es an einem entſprechend große
Schuppen mangelt

Antrag ſtattgegeben werden Wer als erziehungsberechtigt
anzuſehen wieviele zu einem Antrage notwendig ſind wie
viel Schulen einzurichten ſind und in welcher organiſatoriſchen
Form das ſoll

die Landesgeſetzgebung regein
aber auch nicht nach eigenem w i r ſondern nach
Richtlinien die durch ein Reichsgeſetz auf
zuſtellen ſind Dieſes Reichsgeſetz ſoll nach dem übereinſtimmenden Wunſche der drei Perteten und der Regierung

baldigſt möglichſt noch im Laufe des nächſten Winters er
laſſen werden Vis zum Erlaß dieſes Geſetzes ſoll es bei der
beſtehenden Rechtslage bleiben eien und Regierung

auch darin einig daß bei der reichsgeſetzlichen Regelung
olche Landesteile in denen Schulen aller Bekenntniſſe Si

multanſchulen durch Geſetz und Ueberlieferung eingebürgertſind beſonders berückſichtigt grerden ſollen gar
Frage der Privatſchuleni habe ich imol klären Zentrum Verſtändigunger vent n I nu e e ler Verſtändigung ni h aungolchloſ

Jch erinnere Sie an dieſem Tage an unſere viel

wenn es gilt die innigen Beziehungen zwiſchen den beiden Stac

Aber darin ſind ſich alle drei Parteien einig daß kein Miß
brauch mit Errichtung von Privatſchulen getrieben werden
darf Der Reſolution Bertermann wonach für den Fall daf
infolge des Auf und Aushaues der ſtaatlichen Schulen
Privatſchulen der Auflöſung verfallen oder ſchwere wirtſchaft
liche Schädigungen erleiden die Gewährung einer angemeſſe
nen Entſchädigung vorgeſehen wird ſteht die Regierung
wohlwollend gegenüber Jn Artikel 145 haben wir die
Volkswirtſchaflslehre als beſonderen Lehrgegenſtand ge
ſtrichen aber auch nur deshalb weil er ſich aus den beiden
anderen Fächern Staatsbürgerkunde und Arbeitsunterricht
ganz von ſelbſt ergibt Jn Artikel 146 ſoll nach unſerem
Antrage die Teilnahme am Religionsunterricht demjenigen
überlaſſen werden der über die religiöſe Erziehung des
Kindes zu beſtimmen hat Endlich ſind ſich Regierung und
antragſtellende Parteien noch über den in Artikel 140 feſt
gelegten Begriff der Lehrerbiſldung einig und zwar dahin
daß darunter nur

die Bildung der Lehrer
an Volksſchulen mittleren und höheren Schulen zu verſtehen
iſt nicht die Bildung von gewerblichen und beſonderen Fach
lehrern Bei der im Artikel 141 vorgeſehenen Schulaufſicht
durch fachmänniſch vorgebildete Beamte handelt es ſich natür
lich nur um die techniſche Aufſicht im eigentlichen engeren
Sinne des Wortes Jch ſchließe mit dem Wunſche daß die
getroffenen Vereinbarungen unſerem Schulweſen zum Segen
gereichen mögen

Abg Hofmann Ludwigshafen Ztr Die Erziehungs
ſchule muß über die Lernſchule geſtellt werden Die Kon
feſſionsſchule als Erziehungsſchule iſt unfer Jdeal Hier hoffen
wir uns weitere Gebiete zu erghern

Abg Schiffer Dem Nicht nur aus ſachlichen Gründen
ſondern in erſter Linie aus politiſchen Gründen haben
wir uns zu dem Kompromiß bereit gefunden nachdem ſowohl
die Parteien der Rechten als auch die UAnabhängigen ihre
Ablehnung der Verfaſſung in Ausſicht geſtellt haben glaubte
wir alles tun zu müſſen zur J

Zuſammenfaſſung der Kräfte
die ſich ſchöpferiſch an einer friedlichen poſitiven Enkwicko
lung unſeres politiſchen Lebens beteiligen wollen Lebh
Beifall

Abg Mumm Dn Das Weſentliche iſt immer di
Lehrperſönlichkeit Erſt in zweiter Linie kommt
das Programm Zuſtimmung Eine weſentliche Ver
beſſerung gegenüber der zweiten Leſung erblicken wir in
der Wendung des Komprornißantrages daß die Erziehung
im Geiſte des deutſchen Volkes erfolgen ſoll Unerwünſcht

iſt es daß der Antrag dann noch den Zuſatz enthält und de
Völkerverſöhnung

Abg Dr Runkel D Vpt Wir begrüßen daß
die Schule fortan Arbeitsſchule

ſein ſoll weil das für die Kinder einen weſentlichen Vor
teil bedeutet Wir bedauern aber daß die Einheitsſchule z
d gebracht iſt und daß darüber hinaus noch die Gefahr
eſteht daß die Staatsſchule in die Brüche geht und zur

Parteiſchule werden könnte Beifall bei der D Vpt
Unterſtaatsſekretär Schulz Wir verurteilen ſtets wie

wir es auch früher getan haben wenn in der Schule die Ge
fühle der Andersdenkenden verletzt werden ir wollen
lediglich die Einheitsſchule des ſozialen Gedankens im Gegen
ſatz zur nationalen KFinheitsſchule Jn einer Staatsſchule der
ſtaatlichen Organiſation die auf der Demokratie aufgebaut
iſt muß auch der Erzichungsberechtigte den maßgebenden
Einfluß auf die Erziehung der Jugend erhalten Sie wird
dadurch keine Parteiſchule

Abg Kunert UA Das neue Kompromiß iſt nicht
geeignet uns zu einer anderen Stellungnahme zu veran
laſſen Es zerreißt rettungslos die künftige Einheits oder
Arbeitsſchuie Dieſe ſteht nun einmal in unverſöhnlichem

Gegenſatz zur Katechismusſchule

Abg Gröber Ztr Der Abgeordnete Hofmann hat
nicht im Auftrage unſerer Fraktion und ohne Kenntnis
der Fraktion geſprochen Hört hört Wir erblicken
in dem Kompromiß ein Friedenswerk das überflüſſige und

gefährliche Kämpfe auf dem Schulgebiete vermeiden
kann Beifall im Zentrum

Abg Katzenſtein Soz Jn dieſer oweren Zeit han
delt es ſich nicht darum ſchulpolitiſche Kämpfe zu unter
ütgen ſondern zum Frieden auf dieſem Gebiet zu e

un eine ungünſtige Lage für die Privatſchu
wird ſo iſt allerdings die öffentliche Schule das Ziel s
Strebens

Abg Dr Luppe Dem Aus vein fachlichen
immen wir für das Kompromi

Privatſchule ſind wir 2 r
darauf wird die Debatte geſchloſſen Der Ab

i Bildung und Schule wird in der Faſſung der
ähantrè aungenommen ebenſo die Reſolution



m

Seuermaſin Skr bekreffend Entſchädigung für die Privar

Bei Artikel 145 Abſatz 1 wonach in allen Schulen
ſittliche Bildung ſtagtobürgerliche Geſinnung

und Tüchtigkeit im Geiſte desm er ne nung zu e r
euf Antrag des Mumm Dn über das t Völker
rverſöhnung beſonders abgeſtimmt diede erhebenge Väitolieder der D Gelächterund

den Soz Kriegshetzerund lärmende Zurufe bei
KriegsgewinnlerEs folgt der 5 nitt der Grundrechte Artikel 148
bis 162 über das Wirtſchaſtsleben

Abg Hus Soz cht gegen den Antrag Dr Spahn
Vedens den lehten ATatz Private ale und Mutungs
rechte ſind aufgehoben zu ändern in Private Regale ſind

im Wege der Geſetzgebung auf den Staat zu überführen
Redner empfiehlt dagegen den Antrag Auer und Gen Soz,

e Bodenſchätze und alle wirtſchaftlich nützbaren Natura nd in Gemeineigentum zu überführen priva e Regale

u ſind auf den Staat zu übertragen dasRähere beſtimmt die Geſetzgebung
Nach kurzer Debatte ergibt die Abſtimmung vie

AWehnnng des Antrages Auer mit 170 gegen 152 Stimmen
Das Eryebnis wird mit ſtür miſchen Pfuirufen bei

den Sozialdemokraten aufgenommen Rechts er
nen Bravorufe Einzelne ſozialdemokratiſche Abgeordnete
ſprechen in größter Erregung auf die demokratiſchen Abge

und Gen Zr Artikel 152 rteilung und Rutzung des

ordneten ein Es entſteht großer Lärm
Der Antrag Dr wird mit großer Mehrheft ange

wommen

Dr h und Gen vor
Die Regierung um daldige eines Geſetzent

wurfes r erſuchen wonach die auf Mutung beruhenden
noch nicht zur Ausnutz elangten

hagsgrund und ihre wirtſchaft
Bedeutung mit dem Ziel zu prüfen ſind ſie in die

Hand des Reiches zu bringen
Die Annahme der Entſchließung erfolgt ohne

An mit großer Mehrheit
rtikel 158 erhält auf Antrag Dr Spahn die Faſſung

Zur Erreichung der Geſundheit und Arbeitsfähigkeit
gen Schutze der Mutterſchaft und zur Vorbeu gegen diewirtſchaftlichen Folgen der Altersſchwäche Jean

alsbald auf ihren Entſte

des Lebens ſchafft das Reich ein umfeſſendes Verſitcherungs
weſen unter maßgebender Mitwirkun e herten

erArtikel hSchneider Sachſen Dem Die Angeſtellten
teien rt darauf daß ihnen dis

rer Intereſſen gegeben wird
Abg Dr von Delbrück D Wir find der Meinung

daß neben den Arbeiterausſchüſſen beſondere Angeſtellten
Ausſchüſſe errichtet werden müſſen

Abg Koenen U Die Rehrheitsparkeien wollen
t ihrem Kompromiß nicht das Räteſyſtem veranbern ſon

n den Kapitalismus Sehr richtig bei den A
e n r in großer Breite weiterſpricht unter

ihn
r Fehreubach Herr rdneter die Beratung

des Artikels 162 iſt kein paſſender Anlaß hier
eine kommuniſtiſche Feſtrede

W halten Große Heiterkeit bei den Mehrheitsſozialiſten
ruhe Zurufe Unerhört bei den U

Abg Koenen fortfahrend Die Arbeiter die im Schützen
graben haben bluten müſſen die ſich die Fetzen ihrer Kame
raden haben um die Ohren fliegen laſſen müſſen werden
Jhnen das nie en

Präſident Fehrenbach Das gehört nicht zur Sache J ch
rufe Sie nunmehr zur Sache Unruhe Lärm
bei den U S Frau a ruft Das iſt zur Sache

Abg Koenen fortfahrend Die Empörung die Ent
miſtung der Zorn der Arbeiter ballt ſich zuſammen zu einer

lodernden Flamme des Haſſes
gegen Sie

Präſident Fehrendach Jch rufe Sie zum zweiten Male zur
und mache Sie darauf aufmerkſam daß Jhnen beim dritten

Z ohne Debatte durch das Haus das Wort entzogen werden
nu

Abg Dr Cohn U zur Sefchäftsordnung Mit ſeiner
Vemerlkung es ſei nicht der Platz kommuniſtiſche Feſtreden zu
halten hat der Präſident eine Kritik an der Rede meines Fruük

ne geübt die ihm nicht zuſteht Sehr richtig bei denEs iſt keine Geſchäftsleitung ſondern eine ſchlecht
aufgeklärte Deſpotie Sehr richtigl bei den UKraſident Febhrenboch Was der Abg nen ſagte gehört

t zur Sache und ich hätte ihn ſchon vorher zur Ordnung rufen
nnen Jm übrigen habe ich die Geſchäfte des Hauſes zu leiten

und nehme irgend einen Tadel in Bezug auf meine Geſchäfts
führung nicht entgegen Lebhaftes Bravo
Abg Beyer Soz Wir porteſtieren nur gegen die ironiſch

niſche Art in der der Präſident die Ausführungen unſeres
tionsgenoſſen kritiſert dat Das iſt keine Unparteilichkeit

mehr Sehr richtig bei den U
Präſident Fehrenkach Ob parteiiſch oder unparteiiſch dar

über wird Herr Beyer nicht allein zu entſcheiden haben a
nur das Haus und ich ſehe eventuell dem Urteil des Hauſes ent
gesen

Reichsarbeitsminiſter Echlise Das kommende etz wird fürv Arbeiter und Angeſtellten beſondere Gruppen die ſt

e ſie ſelbſt berühreedes Fragen ſind Die iebsaber zu an wirtſchaftlichen Fragen beteiligt die die Ein
ug Kündigung xſw beider im gleichen Maße berühren
Nach weiterer Debatte wird ein Schlußantrag an

genommenet 169 Abſatz 4 erhält auf Antrag Spahn ſolgende

Die ſoziclpolitiſchen und wirtſchaftlich poli Geſegende Bedente e e

Möglichkeit einer Sondervertretun

e v e e ähr mung vorgelegt werden Der Rei rtiſchaftorgt a
da e ſolche Seſetzeovorlagen zu Stimmt
nes die iernag ni ſo hat ſie tregdem die Vorm ihres a beim Reichstag einungen Der Reſchewietſchafterat kann die Vorlage durch

eines feier Mitglieder vor dem Reichotag vertreten S
Die übrigen Abänderungsagaunträge zu dem kel

102 werden abgelehnt
In der weiteren Debatte und Beratung wurde ein Antrag auf

Gtreiqung des Artikels 164 der
die Familien von ehemaligen deutſchen Kandesherren von dar

Wahl zum Reichsprüſtdenten ausſchliekt
in namentlicher Abſtimmung mit 198 gegen 141 wo rdienten ſtrafung entgegen WiStimmen augengmmen Große Unruhe links t r Reinf u vie B

dem Artikel liegt ferner folgende Entſchließung

Ein deutſches weißbuch über den Frieden
Bekanntgabe deutſcher Urkunden über das Fuſtandekommen der erſten Friedensſchritte und des

Waffenſtillſtandes Das Verhalten
WWTB Berlin 31 i In der Vorbemerkung desbenen Dalvön s über die Vorgeſchichte
e ause llſtandes heißt es u

li umneen

Dokumente entſtammen den Archivendes Auswärtigen Amtes
und der Reichskanzlei Sie ſind Beiträge zur Ent
S n des Friedensangebots vom 9 Oktober
und des Waffenſtillkandsabkommens vom 11 Oktober
1918 Jn en r ergibt die Sammlung folgendes Entwickelungsbild

Während General Ludendorff noch Mitte Juli 1918
mit Beſtimmtheit erklärt hatte daß die

jetzige den Feind endgültignub ent ſcheidend beſiegen
werde darf jetzt angenommen werden daß es nicht mehr
möglich ſei den Krieg militäriſch zu beenden und daß
daher an eine Verſtändigung mit dem Feinde und zwar
durch neutrale Bermittelung zu denken wäre Der
Entſchluß des Kaiſers lantet vielmehr es müſſe auf

einen gneten Zeitpnunkt geachtet werden wo wir
uns mit dem unde zu verſtändigen hätten und nach
ihm faßt der Reichskanzler die Beratung dahin zuſam
uten mal z en die per betreffs einer Ver
ſtändigung mit dem Feinde im geeig neten Mo
ment angeſfponunen werden ein ſolcher Moment böte
ſich nach 2en nächſten Erfolgen im Weften Erſt am
10 tritt eine teilweiſe Aenderung ein Gene
Da marſchall von Hindenburg erklärt ſich nunmehr
mit der

Vermittelung einer nentralen Macht
zur e Ausſprache ohne Aufſchub einverſtauden Die Verſuche führen nicht zum Ziel Ju
wiyhra n Bulgariens Zuſammenruch die Situation weſentlich Vom 21 September

an iancht in den Kktenſtücken der Gedanke auf zur Ein
leitung ber Friebensver handlungen direkt an Amerika
heranzutreten Vorbereitungen werden getroffen Am
29 und 39 September iſt Staatsſekretär v Hin tze
wieder im Großen Hanptquartier Das Ergebnis der
Beratungen zeigt ſich in dem Telegramm von Hintze an
ſein Berliner Amt vom 26 September 9 alhr 40 Mi
nuten nachmittags

Bitte Guf Grund Vefenl ſener Majeſtät und Zuſtimmung des Herrn Reichskanzler in Wien und Konſtantinopel
vertraulich mitieilen de ich vorſchlage Präſident Wib on
Frieden anzudieten uf Grund ſeiner 14 Punkte und ihn ein

zuladen Friedens onſerenz K Waſhington zu berufen Rach
Amſfor erung zu ſefortigem Woffenſtillſtand wenn unſere
Benbündeten zuftmmen Wede die in Bildung Begriffene wreue

a ver Vorſchlag auf geeignetem Wege an Prä
r Wil e aſfen ſo Laß der Vorſchlag erſt von

n e
Noch am felben Abend gehen aus Berlin die Tele

e nach Wien und Pera ab Zu diefen Tagen

die Aktion in ein nenes Stadin m
Die Oberſte Heeresleitung vittet jetzt auf das
dringendſte das Friedensangebot gerade wegen der akn
ten Sefährdung der militäriſchen Lage ſofort hinans

ger zu laſſen Am 1 Oktober nachmittags läßt Hin
nburg dem Vizekanzler von Payer mitteilen

Wenn bis heute abend ſieben bis acht Uhr Sicherheit vorhanden ſei daß Prinz Maz die Reg erung bilden e ſo Co
bis zum nächſten Norgen gewärtet werden Sollte dagegen die
Bildung der Resierung irgendwie zweifelhaft ſein ſo halte er
die Aussabe der Erklärung für Heute nacht für geboten

Jn einem Vortrag den der Vertreter der Oberſten
Heeresleitung am 2 Oktober vormittags vor den Par
teiführern re Reichstages hält kommt auch in dieſem

ren e die drängende Lage
charf r cau e e gegen die gewünſchte Frieusaktisn a 3 ler läßt General Lu d en

dorff ſelbſt den Entwurf der Rote telephonieren die
im weſentlichen mit dem fpäteren Wortlant überein
ſtimmt Der Prinz hält ſeine Bedenken aufrecht Noch
am 3 Oktober ſtellt er ſchriftlich die Frage

Jſt die Oberſte Serresleitung ſich bewußt daß die Ein
leitung einer Friedensakt en unter dem Druck der militäriſchen

re r e äeh e hen Gebietes irrinpolniſcher Kreiſe der führen Kann
Am gleichen Tage überſendet Hindenburg der in

Berlin anweſend iſt dem Reichskanzler nochmals ſchriftlich
die Erklärung daß die Oberſte Heeresleitung auf ihrer Forde

der Deutſchen Oberſten Heeresleitung
rung der ſoforkigen Abſendung des Friedensangebotes be
ſehen bleſbe Nach eingehenden Veſprechungen unter dev

Staatsſekretären geht die Note
unter dieſem Druck der Oberſten

Heeresleitung
der Nacht vom 3 zum 4 Oktober hinaus Jn der Zeit bisn i affen der Antwort erklärt der Reichskanzler am

6 Oktober nach dem vorliegenden Protokoll nochmals
Jch habe gegen die Note gekämpft erſtens

weil ich den Moment für verfrüht hielt zweitens weil ich
an den Feind im allgemeinen mich wenden wollte
Jetzt müſſen wir die Konſeguenzen in Ruhe überlegen Jetzt
Muß vie Lage an der Front feſtgeſtellt werden und zwar
müſſen gewiegte Offiziere Armeeführer gehört werden

Die Stagtoſekretäre äußern ſich im gleichen Sinne Gene
ral Ludendorff ſieht

in der Befragung anderer Generale
ein Mißtrauen

und läßt für dieſen Fall mit ſeinem Abſchied rech
nen z folgt die Vorgeſchichte des Waffenſtillſtandes Am5 ger Werte Aue Am F Oltober findet eine
mündliche Verhandlung mit Ludendorff ſtatt in der dieſer
einen kurzen Rückblick über die ganze Kriegsgeſchichte gibt
Er vertritt nunmehr den Standpunkt daß Deutſchland nicht
gezwungen ſei alle Forderungen anzunehmen daß insbe
ſondere eine etwaige

Forderung auf Preisgabe deutſcher
Feſtungen abgelehnt

werden können Aber die Antworten auf die Frage wie
lange noch Widerſtand geleiſtet werden kann lauten
wechſelnd und unſicher Die deutſche Erwiderung
auf Wilſons Antwort ergeht noch im vollen Einvernehmen
mit der Oberſten Heeresleitung Die zweite Note des Präſi
denten Wilſon vom 15 Oktober wird weſentlich ſ ch är
fer Die Beſtürzung über dieſe Note in ganz Deutſchland
und namentlich ihte Wirkun a das Heer iſt offenbar groß
Der Widerſpruch regt ſich überall

Der Stolz bäumt ſich auk x
und die Oberſte Heeresleitung möchke zurüdk
Dieſe fragt an ob die deutſchen Maſſen noch einmal in den
Kampf bis zum äußerſten mitgehen würden oder ob die mo
raliſche Widerſtandslraft dafür zu ſehr erſchöpft ſei Am
17 Oktober finden drei Sißzungen ſtatt In der mittleren

Sitzung äußert ſich Ludendorff hoffnungsvoller als vor zwei
Wochen über die Möglichkeit über die nächſten Wochen hin
durch ſtandzußalten Aber ſeine Aeußerungen ſind unbeſtimmt
wechſelnd und ſtimmungsgemäß gefärbt 2m Ende der
Sitzung weiſt der Reichskanzler darguf hin daß auch nach dey
weiteſtgehenden Hoffnungen Ludendorffs

der Krieg nur auf beſchränkte Zeit
r werden kann daß inzwiſchen mit dem Abfall

er beiden noch übrig bleibenden Verbündeten beſtimmt
zu rechnen iſt und daß ſich nunmehr die Frage exhebt
Steht man am Schluſſe beſſer oder ſchlechter als heute
Ludendorff iſt der Auffaſſung daß es keineſchlech
teren Bedingungen gibt Nach dieſen Bera
tungen tritt wegen der
ch wankenden und ſich zum Teil widerer Aeußerungen Ludendorffs

über die militäriſche Lage wieder das Bedürfnis hervor
andere Generale zu hören Aber Ludendorffs Wider
ſpruch iſt noch nicht beſeitigt Es folgt die deutſche Ant
wort vom 20 Oktober Diesmal beſteht eine ſachliche
Differenz mit der Oberſten Heeresleitung hauptſächlich
wegen der Einſtellung des UBootkrieges d einer
vor Abſendung der Note anberaumten Beſpre u mii
deutſchen Auslandsvertretern Roſen Graf Brockdorff
Rantzau Graf Metternich hatten dieſe ſich übereinſtim
mend für das Entgegenkommen in der U Bootfrage
ausgeſprochen Es folgt der

Abſchluß des Waffenſtillſtandes
n dieſem Stadium beſtehen keine Meinungsverſchieden
eiten mehr mit der Oberſten Heeresleitung Am
0 November funkt dieſe mit der Unterſchrift Hinden
burgs r nach Berlin und an die mit Foch ver
handelnde Waffenſtillſtandskommiſſion

Jn welchen Punkten verſucht werden müſſe Er
leichterungen zu erreichen Das Telegramm endet mit
den Worten

Gelingt Durchſetzung dieſer Punkte nicht ſo wäre
trotzdem abzuſchließen Gegen Ablehnung der Punkte
1 4 5 6 8 9 wäre flammender Proteſt unter Berufungauf Wilfon herbeizuführen

Am 11 November 1918 tritt der Waffeuſtillſtand in
Kraft

Damit ſchließen die Urkunden

Rach weiterer Debatte wird in namentlicher Abſtimmung die
Verfaſſungsvorlage in dritter Leſung mit 262
gegen 75 Stimmen bei einer Stimmenthaltung angenommen
Dasegen ſtimmten die Deutſchnationale Volkspartei die Deutſche
Volkspartei und die unabhängige ſosialidemokratiſche Partei
Lebhafter Beifall

Darauf ſpricht Vauer Dr Dapid und Präſident Fehrenbach
die alle drei hervorheben daß durch Annahme dieſes Verfaſſungs
werkes das deutſche Volk die demokratiſchſte Demokratie der Welt
r Sie ſprechen ferner ihren Dank allen denen gegenüber aus

e an dieſem Werke mitgearbeitet haben
Rächſte Sitzung Freitag 9 Uhr vormittags

Antiſemitenkrawall in Hamburg
D P K Die Enthüllung der ekelhaften Schmutzereien

in der Heilſchen Sülzefabrik in Hamburg haben dort Ende
Juni Anlaß zu Antiſemitenkrawallen gegeben Jn einem

meinſam von den Hamburger Ortsgruppen des uShuh und Trutzbundes und des Reichshammerbun
herausgegebenen Flugblatt hieß es

Das VolkHamburger Arbeiter Partefgeneſſen
Hamburggs in allen 7 iſt bere erregt über
die Eufdeckun der ruchloſen Sül reitung der FirmaJ Hei deren nhaber Wegen Ja Heil ſeiner

Jaco

Jhr wer
richterſtat

tung der geſamten Preſſe geht wiſſentlich oder unwiſſentlichbarer hinweg daß dieſer Ehrenmann zufällig wieder

einmal ein Jude iſt r von Euch will daß Juden
und Judengenoſſen endlich für ihr verbrecheriſches Treiben
zur Verantwortung gezogen werden der ſchließe ſich uns an

Nicht minder Se de haben die in Hamburg erſcheinen
den Deutſchvölkiſchen Blätter den Fall ausgeſchlachtet Jn
der nächſten Nummer aber brachte dann das Blatt die folgende
Richtigſtellung

Jn unſerem Aufſatz Jüdiſche Schweinereien und ihre
gen in der letzten Nummer waren wir von der Voraus

gung ausgegangen m verhaftete Lebensmittelfälſcher
Heil Jude ſei ir hatten von Herren die dieſen

perſönlich kannten die Mitteilung in beſtimmter Form be
kommen da der Vornahme Jacob das frühere Gewecbe eines
Lederfabrikanten und das ſchnelle Umſtellen auf Lebensmittel
fabrikation dieſe Angaben noch zu unterſtützen ſchienen
keinen Anlaß an der Richtigkeit der Mitteilung zu
weifeln Als von anderer Seite nach Erſcheinen unſeres
ufſatzes die Richligkeit unſerer Behauptung beſtritten wurde

haben wir ſofort im Geburtsort Heils Nachforſchungen ver
anlaßt und von dort die Mitteilung erhalten vo dieſer kein
Jude ſei

Ueberaus merkwürdig iſt es daß das in Hamburg er
ſcheinende Hauptorgan des Deutſchvölkiſchen Bundes ſcham

haft den Geburtsort des Fabrikanten Heil verſchweigt in demwie es angikt über Feſte Herkun Erkundigungen ein
gezogen hat Es handelt ſich dabei nämlich um das heſſiſche



Städ a und dieſes t glelchzeitig der Wohnorrdes antiſemiti e A iate rof Werner Vorſitzenden
des Deutſchvölkiſchen Bundes e die in Gießen erſcheinende
Oberheſſiſche Volksztg und andere heſſiſche Blätter feſt

ſtellen iſt dieſer Jacob Heil auch ein Angehöriger der antiſe

mitiſchen Partei w n
Veue unwahre Behauptungen Erz

bergers

Köln z ZuWeſtfäliſche Zeitung e rbergers daß ſi d den Bericht rn r habe
Am 25 i hat Erzberger bekanntlich als mög
daß die Oberſte n den Bericht in die Rheiniſch Weſt
b ſche pr lanziert habe Demgegenüber ſagt das Blott
aß es erſt habe feſiſtellza müſſen ob es den Bericht Czrvins

überhaupt veröffentlicht habe Eine auch nur teilweiſe Wieder
a des Berichtes im Jahre 1317 alſo in der kritiſchſten Jeit

Die Rheiniſch
bauptung Gr i

völlig un wahrſcheinlich geweſen denn die Denkſchrift hätteGegenteil hen bewirken müſſen was die RheiniſcheWeſt

x Zeitung ſich zum Ziel ſetzte d nachdem der Krieg ein
mal gegen ihren Wunſch ausgebrochen waär un das Volk mit
allen Mitteln ſtarkmütig zu erhalten Die Denkſchrift ſei im
Gegenteil im höchſten Maße geeignet geweſen flauzumachen Auchhl die ZJeninr gegen eine Zeitung mit Recht eingegriffen dis
dies veröffentlicht hätte Die Jeitung habe nochmals die in Ve
tracht kommenden Bände durchgeſehen ſodaß ihre Ankwort ſich
um einige Tage verzögert habe Jnzwiſchen hat h am
29 Juli daß die Oberſte Hoeresleitung den Vericht der
Rhe nie panſern Zeitung r ine ung gegebenhabe Endlich führt die R ling Weſtfan Zeitung an daß
die Oberſte Heeresleitung ihr niemals eine Andentung vom
Briefe Czernins gemacht habe Auch ſagte Ludendorff mit Fus
und Recht daß die Oberſte Heeresleitung doch nicht einen ſo
niederdrückenden Bericht zu verbreiten mitgeheolfen hätte Nach
dem die Zeitung ihre Feſtſtellungen abgeſchloffen hat erklärt das
BVlatt daß Erzberger ſeine ſämmtlichen u
tungen in dieſer Sache von Anfang bis zu Ende
erfunden habe Die Rheiniſch Wefſtfäliſche Zeitung habe die
erſte Notiz über den Czerninſchen Bericht am 18 Juni 1918 gr
bracht zu einer Jert alſo als der Boricht ſchon längſt dank der
Tätigkeit des Herrn Srzbergers bei den Feinden bekannt wo
und zwei Tage nachdem Czernin ſeinen
gebüßt hatte

Gemütliches Beiſammenſein des Verfaſſungs
ausſchuſſes

WTB Weimar 31 Juli Aus Anlaß der Fertigſtellung der
Verfaſſung der deutſchen Republik in der Nationalverſammlung
vereinte am 30 Juli auf Einladung des Reichsminiſters Dr
Preuß ein geſelliges Beiſammenſein in den Feſträumen des Hotels
Erbprinz die Mitglieder des Verfaſſungsausſchuſſes und die zahl
reichen Vertreter der Regierung die an den Verfaſſungsarbeiten
beteiligt geweſen ſind An der in durchaus ſchlichten Formen
zehaltenen Feſtlichkeit nahmen außer dem Präſidenten des Reichs
miniſteriums Bauer und dem Reichstagspräſidenten Fehren
b ach auch die Miniſter Erzberger Dr David Gies
berts Dr Bell ſowie die früheren Miniſter Schiffer
Hernburg und Gothein die Vertreter der einzelſtaatlichen
Regierungen und die große Reihe der Regierungskommiſſare teil
deren Tätigkeit in den letzten Monaten mit dem Verfaſſungs
werk verknüpft geweſen war Die Mitglieder des Ausſchuſſes
waren faſt vollzählig erſchienen Der Reichskommiſſar Dr Preuß
begrüßte in einer launigen Anſprache ſeine Gäſte mit dem Hin
weis auf das nach mühevoller Arbeit unter bereitwilliger Mit
wirkung aller Parteien zuſtande gekommene und von der groß n
Mehrheit der e getragene Verfaſſungswerk
und dankte dem Verfaſſungsausſchuß für ſeine eifrige und ernſte
Mitarbeit Der Vorſitzende des Verfaſſungsausſchuſſes Abgeord
neter Haußmann dankte ſeinerſeits im Namen des Ausſchuſſes
mit wärmſten Worten der Anerkennung Herrn Dr Preuß dem
die Entſtehung und erfolgreiche Durchberatung der Verfaſſung zu

verdanken ſei

Die Pauſe der Kationalverſammlung
WT T Weimar 39 Juli Drahtnahriht Jn den

Beratungen der Nattonalverſammlung wird von Freitag Abens
bis zum Donnerstag der nächſten Woche eine Pauſe eintreten
Die Kommiſſionen werden jedoch am Mittwoch früh wieder zu
ſammentreten Es iſt dann in Ausſicht genommen big zum 20
weiterzutagen

völlig atzs der Luſt gegriffen

WTD Berlin 31 Juli Drahtnachricht Die Havas
meldung vom 36 Juli wonach Deutſchland den von den Allii ar
ten vorgeſchlagenen Uebergang des Souveränttätsrechts über das
abgetretene Gebiet Polens durch eine Note des Freiherrn v Lers
wer angenommen hahe iſt wie von zuſtändiger Stelle mitgeteilt
wird nicht nur völlig aus der Luft 8 riffen ſondern erſcheint
auch dem Sinne nach unverſtändlich e rechlliche Stellung der
abzutretenden Gebiete iſt durch den Friedensvertrag e
Es en kein Grund für tut r vor ſchon jetzt die Souverä
nität darüber aufzugeben iesbetzügliche Verhandlungen ſi
ſelbſtverſtändlich nicht gepflogen worden Die deutſche Regierung

lediglich von der Entente die Eröffnung direkter verbindlicher
rhandlungen mit den Polen über die Verwaltungs und Räu

mungsfragen ugrreg und die alliierten und aſſoziierten Regie
rungen gebeten ihr Einverſtändnis hiermit zu erklären daß Ver
treter der alliierten und aſſoziierten Regierungen on den Vp
ratun teilnehmen Die Verhandlungen dürften in den näch
ſten en in Verlin ſtattfinden

Die Beſetzung der rheiniſchen Gebfete

NMPTB Berlin 31 Juli Auf die deutſchen For
W Ausführung des Abkommens über die

militäriſche gung er rheiniſchen Gebiete hat die
Entente zum Teil entgegenkommend geantwortet Die
Angelegenheit wird morgen zwiſchen den beteiligten

dem Vorſitzenden der deutſchen Kommiſ
ſion und dem parlamentariſchen Beirat des Reichskom
miſſars für die beſetzten rheiniſchen Gebiete beſprochen
werden Die Verhandlungen werden in Verſailles fort

geſetzt werden n
Der Kohlenſammer in Oſtpreußen

Berlin 31 Juli Eigene Drahtnachricht Die
mangelhafte Kohlenliefernng nach Oſtpreußen droht
das r het irtſchaftsleben der u lahmzulegenWi e Kohlen c nicht befriedige e ann

reußen unmöglich das ahrungsmitteln
verſorgen Die Kohlenbeſtände der ſtädtiſchen Gas undE r itätöwerte nud faſt ganfgebraucht Die Privat
Shtekt er chelte zwiſ gen berg und der

C

O vorausſichtlich ſtillgelegt

H hingeſtell

ufluß in Wien ch

Weſtere Erhöhung des Eiſenbahntarifes
Kaſſel 31 Juli Eigene Drahtnachricht Wie

wir erfahren iſt eine nochmalige Neufeſtſetzung des
Eiſenbahntarifs bei teilweiſe weiteren Erhöhungen
jedenfalls ab April 1920 geplant Hierzu bemerkt der

daß dieſe Nachricht vorläufig jeder Begründung
entbehre Allerdings ſei man ſchon ſeit längerer Zeit
bemüht einen Ausgleich für das durch die Lohner
höhungen entſtandene Defizit zu finden jedoch iſt man
zu irgendwelchen umgrenzten Anſchlägen bisher nicht

gekommen vee
Die Unterbrückung Bulgariens

Haag 31 Juli Sigene Drahtnachricht DerEntwurf des rieb ceen mit Bulgarien iſt
vorm Oberſten Rat in Paris weiter behandelt worden
Die wirtſchaftlichen Beſtimmungen ſind nunmehr feſt
eſtellt und es bleibt nur noch die Grenzfrage zu t n
brig Diesbezüglich hat Venizelos eine ansführliche

Auseinanderſehßung gehabt Er proteſtierte gegen die
bulgariſchen Grauſamkeiten und verteidigte Briechen
lands Anſprüche auf Mazebonien Von Bulgarien
wurde eine lange Denkſchrift eingereicht in der be
wieſen werden ſoll baß die Dobrudſcha Mazebonien
und Thrazien tatſächlich bulgariſch ſeien

Die Ententegbſichten in Ungarn

Mitarbeiter des Nenen Wiener Tagblattes erfährt
über die Abſichten der Entente in der ungariſchen Frage
u a folgendes Die Entente beſteht auf dem Zu
ſtandekommen einer Kvalitionsregierung in der alle politiſchen Parteien mit Ausnahme
der Kommnniſten vertreten ſeien Aber anch von den
ſozialiſtiſchen Führern ſollen jene die durch das gegen
wärtige Regime kompromittiert erſcheinen keine Rolle
pielen Die Entente hat in der Umgebung vvn Szege
in 38 990 Mann franzöſiſcher Kolonialtruppen aufge

ſtellt Ebenſoviel Truppen dürfte die gegen
revolntionäre Armee zur Verfügung haben Dieſe wird
auch von der Entente mit Kriegsmaterial unterſtützt
Die Rätearmee die bei Szegedin fteht erreicht einſchließ
lich des Train die Stärke von etwa 9000 Mann

Die Demobiliſation Nmerikas

WTB Amſterdam 31 Juli Drahtnachricht DasPreßbureau Radio meldet aus Waſyington Krieggſekrelär Vaber
teilte mit daß die amerikaniſche Armee am 73 Auguſt vollkäne
dig demobiliſiert ſein wird

Deutſches Keich
Kabinettsſitzung

W T Berklin 31 Juli Heute nachmitkag Kwwer wie wir
hören eine Kabinettsſitzung ſtatt in der verhandelt wird über

Entwurf eines Poſtſcheckgeſetzes und einer Fernſprechgebühren
rdnung

Allgmeiner Streik in Vochum nnd Duisburg
WTR BSerlin 31 Juli Wie wir erfahren iſt es in Bochum

zu einem allgemeiren Ausſtand aus Anlaß des Hungerſtreifs der
Schutzhäftlinge nicht gekommen ebenſo in Duisburg

Kunſt und Wiſſenſchaft
D r Kunſthiſtor ber und Dichter Ottekgr Kernftock Chorherr

des Stiſtes Vorau und Pfarrer in Feſtenburg Steiermark iſt
von der Grazer Univerſität zum Threndoktor der Philoſophie er
nannt worden

Vom ehemaligen Deſſaner Hoftheater Aus Anhalt wird ge
ſchrieben Die Kulturwelt darf es mit Genugtuung erfüllen zu
vernehmen daß auf Grund der von der heimiſchen Landesver
ſammlung ſoeben angenommenen gütlichen Auseinanderſeung
mit dem früheren Herzogshauſe das bisherige Herzogliche Hoff
theater durch eine freie Kulturſtiſtung des Hofes in beträchtlicher
Höhe als Landesbühne weiter erhalten bleibt und den Ramen
F riedrich Theater fortan nun ſtändig führen ſoll Möge

denn nicht nur ein würdiger Rame an den idealen Fürſten und
edlen Kulturſchäpfer Friedrich II dauernd erinnern ſondern auch

ute alte Stilpflege nach ſeinen Ueberlieferungen über den neuen
Zeitaufgaben des Betriebes nicht verſäumt noch vernachläſſigt
werden

Carl Rocco der Verfaſſer des Renaiſſance Zyklus Monna
Lena und des ſeiner Zeit vom Herzog von Meiningen dei Ge
legenheit der Einweihung des Neuen Hoftheaters unter Max
Grubers Meiſterleitung aufgeführten Schauſpiels Die zwei Ge
ſellen das die deutſch italieniſchen Weſens Gegenſätze behandelt
hat ein neues Bühnenwerk Der falſche Heinrich eine
Hofgeſchichte in drei Luſtſpielakten vollendet

Halle und Umgebung
Halle den 1 Auguſt 1919

Prof Fbert und Prof Schmieden verlaſſen Halle
Jch habe den Ruf nach Heidelbergangenommen

werde aber erſt om 1 April vorthin überſiedeln
So ſchreibt uns Herr Prof Dr Abert in freundlicher Be

antwortung unſrer Anfrage Die Univerſität Halle verliert alſo
leider dieſen ausgezeichneten Muſikgelehrten

Ferner ſcheidet Herr Prof Dr Schmieden der Direktor
unſrer chirurgiſchen Klinik von hier Er macht uns darüber
folgende liebenswürdige Mitteilung

Entgegen den bisherigen t erlaube ich mir
Jhnen die Meldung zu erſtatten daß ich erſt Dienstag abend
endgültig die Berufung an die Univerſität Frankfurt
am Main angenommen habe

Demnach gilt es auch wie wir unlängſt ſchon mitteilten für
dieſen vortrefflichen Mediziner Erſatz zu ſuchen

Der Stäötetag und die Finanzpläne des Keiches
Unter dem Vorſitz des Oberbürgermeiſters Wermuth traten

am Mittwoch die Vorſtände des Deutſchen und Preußiſchen
Städtetages im Berliner Rathauſe zuſammen um zu den Finanz
plänen des ſie bisher bekanntgeworden ſind Stel
lung zu nehmen Anweſend waren u a die Oberbürgermeiſter
von Chemnitz Darmſtadt Dresden Gotha Halle Hannover
Kiel Leipzig Magdeburg Münſter Saarbrücken und Stettin
ferner Vertreter des bayeriſchen Städteverdandes und der Ver
einigung der Finanzdezernenten der größeren deutſchen Städte
Jn rdigung der ſchweren finanziellen Notlage des Reiches
billigten die Vorſtände beider Städtetage grundſätzlich die Ein
führung der Reichseinkommenfreuer Sie beſchloſſen

iedoch unverzüglich eine Abordnung nach Weimar zu entſenden

Wien 31 Juli Eigene Drahtnachricht Ein

welche die Regierung um eine eingehende Darregung ihrer finan
ziellen Pläne W und bei der Vorberatung geſetzgeberiſcher
Maßnahmen der Rationalverſammlung die re ſen der
ſtädtiſchen Selbſtverwaltung auf dem Gebiet des
Steuerweſens zur Geltung bringen ſell beſonders in der Richtung
daß den Städten die Verechtigung zur Erhebung ſelbſtändiger
Einkommenzuſchläge erhalten bleibe und daß ihnen daneden woi
tere S ellen zum eigenen Ausben beriefen werden

Die Linienführung für den Mittellandkanal
Die Braunſchweiger Landerver lung hat ſich dieſer Tage

wiederum mit der Frage der Fertführung Mittellandkanals
h g Spannuth hat als Vertreter der brau

hweigiſchen deren Standpunkt dargelegt Dieſe ſtest
nach wie vor in Uebereinſtimmung mit der chen und anbalti
e Regierung auf dem Standpunkt daß lediglich die Süblinv

örderung verdient Herr Spannnth gab zu dah dieſe Linie den
braugſchweigiſchen Jutereſſen am beſten entſpricht aber fügt
er hinzu fie ſei auch dieienige die in den Plan eines groben deu
ſchen Waſſernetes am beſtens zaſſe Er meinte ein Blig auf die
Karte lehre daß es das richtigſte ſei wenn man einmal den
Weſten des v Reiches mit dem Oſten auf einer mögliahk
geraden Linie geſtreckten Nerdlinie perbinde und vaß men ſo
ner den Weſten und die Soeſtädte Vremen and Hamburg t
Mitteldeutſchland und weiter mit den Stüdten Leizeig vnd Heeg
den auf dem Waſſerwege verknüpſe Dieſe zweite Verbind eng
führe nicht in der Schlangenlinie der Mittellinie ſondern An
Zuge der Südlinie Beide Verhindungen werden einwal
werden müſſen ſobald anſere wirtſchaftliche Lage dae zuläht z
nächſt jedoch die Linie die die meiſten Verkehrswünſche erfüllen kaäng und das ſei vie Sadli nie

Jn Halle wird dieſer Standpunkt durchaus geteilt

Befeitigung ar Gebührenfreib ten im Pro und Telewermm
verkehr

Mit Riederlegung der Regierung durch die Fürſten ſind die
für ſelbſt uns ihre Gemahlinnen ſowie auch für ihre Haus
minſterien Hofverwaltungen und deren Stellen vorher gewähren
Portobefreiungen ein Zuſtand der t Segenſtand erxſteßter
Rüge war von ſelbſt erloſchen Wie die Neichspoftverwaltung
mitteilt ſchweben Erwägungen über einen Geſetzentwurf zur Ve
ſeitigung aller Portofreiheitzsn Die Aufhebung der Gebührenfreiheiten im Telegramm und Fernſprechverkehr die auf Grund
des Artikels 48 der Reichsverfaſfung im Verordnungswege ein
geflührt ſind iſt durch Erlaß des Reichs Peſtamts vsm 12 Nov
1918 bereits verfügt worden

Der Verband danfmänniſcher Krankenkeffen Deueſrhsntw
Sitz Barmen

hielt vom 25 bis 27 Juli in Halle ſeine Hauptverjammlung h
Der Vorſitzende der Krankenkaſſe des kaufmänniſchen Vereins
Halle Herr S Wä h mer begrübte die Verjanmnlung Dem vom
Verbands kaſſierer A Ko cher ch i d Barmen erſatteten Kaſſen

bericht war zu entnebmen daß ie Verbandetaſfe mit einem Ver
an von 3500 Mt abſchloc Der Verbandsnorfttende
Veſpe Barmen erſtattele den Geſchüftobericht nach welches
dem Verband 12 kaufmänniſche Krankenkaſſen darunter 11 Er
ſatzkafſen im Sinne der Reichsperſicherungsordnung angebören die
eine Mitgliederzahl von 29 075 und ein mögen von 811 692,49
Mark baben Sie verausgabten an Kaſſenleiſtunsen uſw ins
geſamt rund 1 930 000 Mk An Seitragsteilen des Arbeitgeber
nach 8 517 R V O wurden insgeſammt 300 000 Mk vereinnabmt
die ſich nach Erhshung ver verſicherunge pflichtigen Gebaltegrewee
von 2500 Mk auf 6000 Mk und nachdeme die zum Herre einbe
r Mitglieder zurückgekehrt And auf wehr als 1 259 080

erhöhen
An Stelle des plötzlich verbinderten Beriegterßatters das Ab

geordneten zur n SchneiderLeipzi z ver Verbandsvorſitzende den Kampf um das
Recht der Erſavkaſſen und deren Zukunſteauigeben Er rechnete
beſonders ſcharf ab mit der Verordnung des Rats der Volk be
auftragten vom 3 Februar durch die man auf dem Umwege
über die Entziebung des Arbeitge ittels den Erſaskaſſen das
Lebenslicht ausblaſen und die Ortskrankonkaſſen Rägen wollte
Er wies auf die Eingaben und Beſprechungen din die in dieſe
Angelegenheit an die Regierung und die Ratisnal Berſammlung
gerichtet worden find und gab der Freude des Perbands Aus
druck daß die Ratisnalverſammlung die Verordnung vom 3 Fe
r aufgehoben und den Erſatztaſſen ihr Recht en

Weiterhin Veſchäftigte ſich der Verband mit dem Zuſam
men ſchluß der beiden Verbände kaufmänniſcher
Krankenkaſſen der er unter beſtimmten Bedingungen zu
timmte ſowie mit der Einrichtung gemeinſamer Abrehnungs
ſtellen über das Arbeitgeberdrittel gemäß dem Seſetz vom 28 Juni
1910 Weiter wurden die allgemeinen Vorbandeangelegenbeiten
geregelt und ein Sraziergang durch Hofe und das Saaletal ge
macht Der Ort des nächſtjährigen Berbandstages ſoll vom Ver
bandsvorſtand feſtgeſezt werden

Darlehnskaſſenſcheine mit Reklamzezetteln e a
zulehnen Die W der DarlehnkaſfſenBerlin SW 16 Fägerſtr 34/36 teilt mit d ihr wener
dings Darlehnskaſſenſcheine vorgelegt werden die mit
Reklamezetteln vielfach politiſchen Inhalts heklebt findEs wird darauf aufmerkſam gemacht ääß die öffent
lichen Kaſſen die Annahme ſolcher Scheine
verweigern müſſen weil es ihnen erſchwert vder un
möglich iſt zu prüfen ob dieſe Scheine echt ſind Die
Eigentümer denen ſolche Scheine an den öffentlichen
Kaſſen nicht abgenommen werden ſind alsdann ge
zwungen ſich an die Hauptverwaltung der r
kaſſen zu wenden um zu verſuchen Erſatz zu erhalten
Dem Publikum kann nur eindringlich geraten
werden die Annahme ſolcher Scheine zu verweigern
um ſich ſeinerſeits gegen Schaden zu ſichern

Ein Preisausſchreiben zur Erlan einesJ Tat der beikernigen und ſinnvreichen Wahlſpruches e
Böllber e ausgeſchrieben Dieſer lfpruch e ſo wieder See des Heidevereins Halle und Heide Gott ſchühe
beide oder der Wahlſpruch des Harzklubs Es grüne die Tanne
es wachſe das Erz Gott ſchenke uns allen ein fröhliches Herz kurs
und recht vielſagend ſein Er möchte vor allen Dingen auf die
örtlichen Verhältniſſe Rückſicht nehmen und zum Ausdruck bringen
daß die Rabeninſel eins der e Kloinode unſerer Vater
Halle iſt Einſendungen wer is zum 15 September 1919 an
den u des Rabeninſelvereins Herrn c Rauſf
buſch Halle Böllbergerweg 69 erbeten Jede Cendung iſt m
einem Kennwort zu verſehen und der Name des Einſeders R iin
einem verſchloſſenen Briefumſchlag beizufügen Dieſe Brieß
umſchläge werde nach der Beurteilung geöffnet Das Vreis
richteramt haben übernommen Herr Bergaſſeſor Geoerg Kein
der Ehrenvorſitzende Herr Juweljer Tittel
Poſtler und die ſämtlichen Vorſtandsmitglieder Als Vreiſe ad
30 20 und 10 Mark ausgeſetzt

Vivarium Berein für Aquarien nd rE V Die nächſte Vereinsſizang findet am Freitag den 1
abends 85 Uhr im Vexeinslokal Bauers Reſtaurant dierfe
ftatt Tageserdnuvg 1 Geſchäftliches 2 Verträge mit Ver

e erum atterKnieſche 3 Verlofung Gäſte ſind e S
Aus den Schienen ſprang beim Befahren der in der Reil

angebrachten Kletterweiche ein Motorwagen Es trat
e von 20 Minuten ein Perſonen ſind nicht zu Schaden



werden im freien Handel 220 gefordert während der Syndikais
vreis für Lief rungen gegen Kontingenisſchein noch auf 170 ſteht
Beim Kupferblechverband herrſcht auch rege Nachfrage jedoch

blieben die Preiſe hier noch unverändert
MetallJnduſtrie Schönebeck u in Schönebrck a S

Die Dividende wird auf 4 6 Proz geſchätzt
Rheiniſche Metallwaren und Maſchinenfabrik Akt Geſ in

Düſſeldorf Verhandlungen zwiſchen der Verwaltung und der
Arbeiterſchaft haben zur iederein führung de
Akkordlöhne in den Betrieben geführt die ab 15 Augu
in Geltung tritt Denjenigen Arbeitern die mit der Aenderung
nicht einverſtanden ſind wird anheimgeſtellt ihren Dienſt auf

Johannashall Walter Jrmgard Heldungen Herfa Neurode
Reuſollſtedt m a Kaliaktien blieben dagegen vernachläſſigt
und die Notierungen weiſen entſprechend der Allgemeinſtimmung
Abſchläge auf J

Provinzial Nachrichten

S r 30 Juli Die Stadtverordnetenerſammlung wählte deuie den Magiſtratsaſſeſſor Wöl
iel aus r r die Dauer von 12 Jahren zum beſoldeten
Stadtrat für die Verwaltungszweige Gewerdegericht Mieteini

e re ver und Weodhdlfahrtspflege Zur en Wahl
n

Einigung in den UnftrutKaliwerken
Der Betrieb der zum Weſteregeln Konzern gehörigen Kali

werke Orlas Nebra Georg und Unſtrut welcher am 1 Juli
wegen Unbotmäßigkeit und geringer Leiſtung der Arbeiter ge
ſchloſſen war wird am 1 Auguſt wieder aufgenommen nachdem

Bewerber Die unabhängigen Sozialiſten und die
ehrheiteſostaliſten gaben weiße Stimmzettel S wegen der
ndfätgzl nſchauung der Stadtverwaltung daß rei ic r n ſei An Stimmen Wuthen e
7 r den Gewäblten und 6 Stimmen jür einen an dis Belegſchaften die von der Verwaltung geſtellten Bedingungen geben

Merf 30 Juli Jur Linderung der Wob 7 Anerkennung der Arbeitsordnung und Tarifverträge 7ſtün Roheiſenverband Der Verſand des Roheiſenverbandes be
gungsnot bewilligte die Stadtverordnetenverſammlung dige Schichtzeit und Erhöhung der Mindeſtleiſtung angenommen trägt zurzeit etwa 50 Proz der Beteiligungen gegen durchſchnitt

hat Die Feierſchichten wurden nicht bezahlt lich 62 Pros während des Krieges und 80 Proz im Frieden119 000 Mark für 23 Bauten der Rentengutsgefellſchaft Merſeburg
ſowie 12 000 Mark und 4850 Mark für zwei andere Privatbauten
als Ueberteuerungszuſchüſſe

chein 30 Juli Ein edles Paar ganz
raffinierter Schwindler ſcheint ſich Gegend
als Arbeitsſtätte reycer zu haben Jn St Micheln und
St Ulrich erſchienen bei verſchicdenen Einwohnern zwei
Männer die angaben aus Berlin zu kommen und angewieſen
ſeien ſämtliches elektriſches Material Motore uſw zu be
ſchlagnahmen Sie bemerkten es würde alles an ein großes
Kraftwerk angeſchloſſen Da die Sache auf Schwindel beruht
wird vor dieſen Leuten dringend gewarnt

S Reuſtadt a d 30 Juki Ein Forſtaufſeher

Aus der Zigarreninduſtrie Von fachmänniſcher Seite wird
berichtet Es beſteht begründete Ausſicht auf einen Abbau der
gegenwärtigen faſt ne ren Wenn aucheine völlig freie Einſuhr des Rohtabaks aus mehrfachen Gründen D
nicht möglich iſt ſo wurden doch vom m rrieezarnt e30 Prozent der Friedenseinfuhr zugeſtanden und man hofft zu
verſichtlich daß ſich durch Verhandlungen der Prozentſatz auf 40
bis 50 Prozent ſteigern laſſen wird Jnfolgedeſſen werden ſich
die deutſchen Tabakpflanzer im eigenen Jntereſſe zu einer Preis
berabſetzung bereit finden müſſen denn die intereſſierten Kreiſe S
des Handels und der Jnduſtrie ſind nicht gewillt die
abnorinen Preiſe auch für die Ernte 1919 zu zahlen Sicherem S
Vernehmen nach ſind bereits auf von uns gecharterten Dampfern e
große Mengen von Tabak in Europa angelangi

Börſenſtimmungsbild
Berlin 31 Juli Jn der luſtloſen abwartenden Haltung

an der Börſe iſt keine Aenderung eingetreten Die Stimmung
war anfänglich immerhin als ziemlich feſt zu bezeichnen und dies
trat be onders am Montanmarkte in leichten Preisbeſſerungen für
einige Werte zutage Lebhaft waren die Umſätze zuweilen in
Gelſenkirchen Die anfänglich fſte Haltung für Kriegsanleihe
und Schatzſcheine verſchwand im Zuſammenhang mit dem weiteren
Rückgange der deutſchen Valuta im Auslande wieder und die
Kurſe bröckelten hier ab Kriegsanleihe 81,70 81,50 Dement
ſprechend erhielt ſich das Jntereſſe für Valutawerte Doch ſind
weſentliche Veränderungen in diefen nicht eingetreten Schiff
fahrtsaktien waren bei behautvetem Kursſtand ziemlich geſchäftserſchlagen Jn Ausübung ſeiner Berufspflicht iſt der a er t die 8ſtaatliche F orſtaufſeher Hartmann aus Breitenhain ermordet los Sonſt ſind noch Hirſch Kupfer als 4 Proz höher Baldiſche er ſt netter r

worden Er war früh um 3 Uhr von zu Hauſe weggegangen Anilin als 5 Proz niedriger zu erwähnen Die übrigen Kurs T b r r die Detag an di e a ken t eAls er gegen Mittag noch nicht zurück war wurden ſeine veränderungen waren unbeträchtlich Ungariſche Anleihen lagen abak du igarkenſfabrikes e
Angehsösrieg t iche Elt Oeſterreſchiſche Anleihen nahezu unverändert Oeſterreichiſche n Ausſicht Die Zigarrenfahriken werden dadurch in dieAngehöriegen beſorgt Bei Nachforſchungen wurde ſeine Leiche Cepſtatuen wurden mit 100 ca 6 Pros niedriger gehandelt Lage verſetzt ihre Fabrikation wieder in erhöhtem Maße auf
in einem Walddickicht bei Lichtenau gefunden Die Schläfe zunehmen und die Händler beſſer zu beliefern Allmählich dürſtwies eine bintunterlaufene Verletzung auf die wohl von der Deviſenkurfe za dann auch die Konkurrenz wieder fühlbarer machen und zum
Rückſeite einer Art herrührt Wahrſcheinlich hat Hartmann Berlin 31 Juli lkbau der Preiſe beitragen Aber auch die Qualität und dieHolzdiebe ertappt und einer von ihnen hat dann den töd Die amnichen Notiermgen für tekegraphiſche Aus ah lungen ſellen Teß in letzter Zeit trotz der hohen Preiſe ſehr zu wünſchen übrig e
ächen Schlag mit der Axt ausgeführt Um einen Selbſt ſich T der heutigen Börſe in Vergleichung zum vorhergehenden Tage in Mark wird ſich nach dem Eintreffen ausländiſchen Tabaks zweifellos S

mord vorzutäuſchen wurde die Leiche an einem Baum auf heben ſo daß wir uns der Hoffnung hingeben können zu Wei hnft Wie 5 43 re Vorier n nachten nicht nur eine billigere ſondern auch eine beſſeregeknüpft Die Täter ſind noch nicht ermittelt v Voriger Ta die Ber Geld Briei Geld Brief Zigarre bieten zu können Was die Beſteuerung der vorhandenes S64 Eiſenach r r r d J e r digke 5 b z r e den Tr Lter h ſo wird man auch vorausſichtlich dieſe mit zuürgermeiſterſtelle haben ſich gegen Per Rew Yor oll erfaſſen ſuchenſonen beworben darunter auch der kürzlich neugewählte Zinn 100 l 40100 640 50 625 00 62,50 Wer der mittleren und kleinen Zigarrenfabriken Zur
zweite Bürgermeiſter Dr Fanfon Eiſenach bisher Saremars 100 37200 372 50 37100 371 50 Wahrung der Jntereſſen der mittleren und kleinen ZigarrenSchweden 100 Kr 415 00 415,50 407 00 407 50 ik i ichsf Heſſein Zeitz Rorwegen 100 r 49500 395 50 387 00 38730 fabriken von Thüringen dem Eichsfelde und Heſſen befindet ſichSchwer 100 Fr 296 00 298 25 293 00 29325 ein Verband in der Gründung Beſprechungen darüber finden

Oeſterreich 100 k 3395 436 4495 445 am 3 Auguſt in Mühlhauſen i Th ſtattermiſchtes Die 100 e Schufabrik Herz A Frankfurt a M Die Geſellſchaft hatginel el e Hans nlgariep Leve m e a pörlee ene S äntZweimal hineingefallen ei einem Hamburger ZHonßantin Geld mmerhin dürfte angeſichts der ſtark erhöhten Unkoſten die Divir c nen 7 e Dr t we für e fürkiſches fung z r inter dem vorjährigen Satze 11 Proz etwas zurück
ohkaffee anzubieten die der rt dann kaufte Dur Spanien 5eld 305 0 Brief 306 00 etbenhkaff z f Die Salzherings Einfuhr Geſellſchaft m b S ieilt mit Diefür 500 Veſetas

Helſingfors 102,25 102 75 Deutſche Mark für 100 Finniſche Mark

Produktenbericht
Berlin 31 Juli Jm freien Warenverkehr hielt ſich das

Geſchäft bei wenig veränderten Preiſen nach wie vor in engen
Grenzen Von Saatgetreide iſt Wintergetreide wenig angeboten
Jn Luvpinen zeigt ſich vereinzelt Nachfrage nach Saatmaterial
Für Futterlupinen beſteht noch keine Nachfrage Serradella und
Heu liegen nach wie vor ſtill Stroh iſt in neuer Ware mit
5 Mk angeboten und mit 42 Mk geſucht Die Tatſache daß in
allen den Produkten die für den freien Handel wieder zugänglich
gemacht worden ſind di Preiſe geſunken ſind hat bewirkt daß
ſich die Käufer auch für die frei zu handelnden Artikel Zurück

Vermittlung eines anderen Mannes verkaufte der Wirt
nun den Ka t wieder an einen dritten Dieſer Käufer
beauftragte den Wirt den Kaffee nach der Dammtor
ſtraße g bringen und ihn dort in einem Kontorhauſe
abzugeben Als der Wirt mit dem Sack Kaffee vor dem
näher bezeichneten Hauſe ankam traten zwei Männer
auf ihn zu zeigten ihre Ausweismarken die ſie als
Kriminalbeamte legitimierten und erklärten den Kaffee
für beſchlagnahmt Während der eine der Kriminal
beamten bei dem Kaffee zurückblieb nahm der andere
den Wirt mit um ihn zum Stadthauſe zu bringen
r beteuerte der Wirt ſeine Unſchuld ſo ein
rucksvoll daß der gerührte Beamte ihn ſchließlich mit

ab 1 Auguſt 1919 bis auf Widerruf für die Jmrorteurfirmen
geltenden Verkaufspreiſe für Salzheringe ſind die folgenden
1919er Sloehering 351 Mk 1918er Sloehring 296 Mk 1918er
Vagrhering 261 Mk 1917er Norweger Hering 176 Mk für ein
Faß von etwa 105 Kg netto 1918er Fetthering größere 351 Mk
d mittlere 335 Mk do kleinere 281 Mk für ein Faß von etwa
95 Kg netto Die Preiſe verſtehen ſich ab Lager Seeplatz ein
ſchließlich Gebinde und Netto Kaſſe Für in Breslau und Alten
burg lagernde Ware erhöht ſich der Preis um 9 Mk

Berliner Börse
vom 31 Juli 1919haltung auferlegen

dem Bemerken laufen ließ er ſolle nach der Dammtor TelegrammS zurückkehren und ſich den Kaffee wiedergeben Die Notierungen der heimiſchen Anleihen Jn der Mittwochs Efgonhahn Aktien ar mann 24539
aſſen Der Wirt eilte nun zurück und ſah gerade den ſitzung des Berliner Börſenvorſtandes wurde den Anträgen der Hewerst Blankend S Eiverſeſger Faber 290 00

anderen Beamten mit dem Sack Kaffee in ein Auto Kommiſſion zug ſtimmt wonach für Kriegsanleihe Reichsanleihen iloelle tiettstedter 70,50 felten Guilleaume 161,7e
eigen Als der verdutzte Beamte das Anliegen des and vreußſſche Staatsanleihe nehen dem Einheitskurs auch die r 15278 e r r 2
irtes hörte lud er ihn ein mit einzuſteigen und mit laufend ti r S g Str e eufende Notierung der tatſächlichen Abſchlüſſe är Berl Str 120,75 Gebbard König 89 7s5 Szur Wache 14 nach der Eimsbüttelerſtraße St Panli nach Wiederaufnahme des vollen Börſenverkehrs erfolgen ſoll Wie Magdeturger Str GGeilsenkirchen Berg 178,00

u fahren wo er dann das Weitere hören würde Der t r Prinz Heinrich B 304,00 Gieuziger Zuckerſhk 288,c0 e5 I A hieraus hervorgeht handelt es ſich nur um einen grund ſätz Hriembehn 249,00 Hallesche Maschſbk 310,00 Sirt ſtieg alſo ein Auf der Fahrt dorthin kamen dann tdem Beamten doch Bedenken verſchiedener Art z B n Beſchluß Ueber den Termin der Aufnahme der laufen Söhiffahrts Aktion Herpere er 1e878
könne der Kommiſſar gerade übel gelaunt ſein uſw den Notierungen für feſtverzinsliche Werte ſteht noch nichts feſt eawbea Poxeiſetrt 102 12 Hoesper Eisen 150,78

r er dann dem Gaſtwirt vorſchlug auszuſteigen Wie bereits gemeldet iſt dafür ungefähr er 1 September in Hamb Süd amerika 17178 Hirseh Kupfer 224,50
und ſich am nächſten Tage nach der Wache 14 zu bemühen Ausſicht zu nehmen Hanse Dampitschint 22000 en 27588und ſich den Kaffee abzuholen Der vertrauensſelige Dem Sparkaſz nGiroverhans Honnever iſt die Genehmigung Nordd Lioyd 108,50 jjoheniche Werke 111 75
Wirt ſtieg denn auch wieder aus und kam am nächſten zur Ausgabe von Schuldverſchreibungen auf den Jnhaber bis zum Bank Aktien tlumboldt Masch 181,75
Tage zur Wache 14 wo er denn die Entdeckung machen Betrage von 50 Mill Dik behufs Gewährung langfriſtiger Dar lise Bergbau 308,C0 5
nußte daß die beiden Kriminalbeamten falſche Aus lehen an die beim SparztaſſenGiroverbande Hannover beteiligten Bank K Thür S Ein rn rer 62
weif habt und ihn gründli ineingel Kommunalverbände und Sparkaſſen erteilt Der Anleihebetrag von Berl Handelsges htie geh gr n ch hine nge egt hatten t z Commerz Diskonto Körbisd Zucker AktZenn bei der Polizet war gar nichts über den Vorfall ill Mt iſt je nach Bedarf in verſchiedenen Abteilungen zu Pank 128 00 Kyſihäuserhüttedekannt begeben Der Zinsſatz wird für jede Abt ilung je nach der Darmstädter Bank 167,60 Lahmeyer Co t 17,00

Marltlage bis zur Höhe von 44 Proz feſtgeſetzt für die erſte Desseuische Landes Lauchhammer 168,00ehAXXÄC e eine i t S e Antet e e e e e wänn 47172zuldverſchreibungen ſind durch freihändigen Ankauf oder Ver DPDeutsche Ban nke ofmannhanöel Gewerbe und Verkehr loſung ſpäteſtens von dem auf die Begebung der Anleiheteile j Diskonto Comm 162,75 e re 722

en e e rege W h r e 184 75 34 ab mi Toz des Anleihekapitals unter Zuwachs der nſenVom rheinſſch weſtfäliſchen Wertpapfermarkte von den getilgten Schuldverſchreibungen zu tilgen l 1175 e e h 7380
Mitteilungen des Vankhauſes Gebrüder Stern in Dortmund Unreine Kohlenförderung Aus Dortmund wird drahtlich ge Nationslbank 101,00 oren 77385
Der Verkehr am rheiniſch weſtfäliſchen Wertpapiermarkte meldet Die jetz ge unreine Kohlenförderung mit 20 Proz a t 1460 Pröni Berg Ppel 13287
enkte in der Berichtswoche in ruhigere Bahnen Für Kohlen Steinen bringt einen täglichen Ausfall von 46 000 Tonnen Rhein Metaill Vorz 180,00 ee e hre uirfpis richt r Kohle mit ſich deren Transport 2000 Eiſenbahnwagen erfordert lndustrie Aktien h e 752
n Sie betragen bei Könio Lnbwig Otto Hus wendet ſich deshalb an die Belegſchaften und Betriebs Schultheiss Brauerei 2468,00 Rombecher Hütten 188 00
tothringen Conſtantin der Große Helene und Amalie und Ewald räte Bedacht auf eine reine Förderung zu nehmen e cies 77872 ger e e
nwa 3000 Mk bei Graf Schwerin etwa 1000 Mk während Thüringer Elektrizitäts Lieferungs Geo ellſchaft Gotha Amtnendorter M vpe Sangerhäuser Masch 288,78
kangenbrahm nach vorübergehender Abſchwächung auf die Er Nach dem Rechnungsabſchluß ver 31 März cr beträgt der Ge pietſp 500,00 Hugo Schneider G 187,60
Järungen der jüngſten Gewerkenverſammlung beſſer behauptet ſchäſtsgewinn aus Betrieb Straßenbahn und nſtallation Anhalter Kohlenw 9186,00 Schuckert Co 128,75 r
Mieben Stärker ſind auch die Abſchläge in Blankenburg Caro 16582 085 Mk i V 1302 356 Mk Dem Anlagetilgungsfonds Annaberger Steingut 180,00 Siemens Halske 181,00 e
üne Holzwäckede Gott sſegen und JohannDeimlsberg Ebenſo werden 226 380 213 976 Mk und vem Erneuerungsfonds 370 000 Bedische 28,25 Stettiner Vulkan 188,00
litlen Trier und Hermann IIII auf Glattſtellungen Einbußen 230 000 Mk überwieſen Unkoſten beziffern ſich auf 243 902 t W 2080 e re 192 22eſſer behauptet ſind Trappe und ebenſo bleibt für die links 159 225 Mk Der Ihiebuch verbleibende Reingewinn Zemarer nene 2760 Thate Eier 77288

eher Unternehmungen Diergardt Moers und Wilhelmine macht 510 084 504 634 Mk aus Nach der Bilanz betragen Vor Pochumer Gunstani 182,50 Friptis Porzellan 177780
tepiſſen auf der erhöhten Grundlage Kaufluſt beſt hen Höher arbeiten und noch abzurechnende Bauten 1 173 398 973 127 Mk Chem Fabr Buckau 118,00 Turk Tabakregie S 00 e

ein ſtellten ſich bei Berichtsſchluß Admiral die die im Laufe Schuldner 891 914 579 177 Mk Gläubiger 1 988 618 1 407 851 Chem Griesheim 189s,60 Ver Köln Rottweiler 177,c0
eingetretene Abſchwächung vollſtändig einzuholen ver For We e haben naheſtehender Geſellſchaſten 6 075 555 Mk e a 216,60 2 an tgt i

en 33 8 n n nerAm Braunkohlenmarkte wacrn Lucherberg Schau Seipziger Teikotagenfabrik AktienGeſellechaft in Leipzig Hohem z gen
dieſe zu erhöhten Preiſen weiter Oskarsſegen Leonhardt Lindenau Die Generalverſammlung ſetzte die Dividende auf Heuische Luxemburg 144,00 Westeregein Ala 222 00

ſta a a im Verkehr Zukunft Aktien büßten etwa 10 Proz 10 Proz und beſchloß die Erhöhung des Aktienkapitals um Deutsche Uebersee Wittener Gußstahl 198 00
zegenüber ihrem vorwöchentlichen Stand ein 75 000 Mk auf 675 000 Mk Die neuen ab 1 Mai 1919 divi Elektr 228 25 Nrede Mslzerei 18,00

Am Kalim a r t e war die Preisentwicklun nicht einheit dendenberechtigten Aktien übernimmt die Commerz und Dis e r 367 r rievitseh
Rach zunächſt ſtarken Käufen auf allen Gebieten trat auch conto Bank Filiale in Leipzig zum Kurſe von 100 Proz mit r Ka 170 00 en M ser im weiteren Verlauf Entlaſtungsbedürfnis ein das bei der Verpflichtung ſie den alten Aktionären im Verhältnis von Heute Wien u Zelle Weiſttot 177222ielen Werten zu Kursabſchlägen ſührte Gefragt und höher 1 koſtenlos zur Verfügung zu ſtellen Die erforderlichen Mittel un 2o08 Qiavi Minen 112800

lieben i Niederſchrift dieſes Berichtes Carlsfund Einigkeit gehen zu der 104 600 Mk betragend en Spezialreſerve Donnersmarkhutte 208
a herbers u en Wilbelmobal und Wintershall n r neuen r n r 7t ebemtent anden in u gatt nen en von an alte powowthetgehend 1000 r n W 3 Aktie S die das Bezugsrecht nicht geltend gemacht wird bei L Schönlicht Zaukgeschöft et ne

ſt chſten Stand behaupten zu Wannen Weiterhin ſind dieſer nk erheben e wir von der Verwaltung hören iſt An und Verkauf von Wertpspleren
ßumwel Gruppe begehrt und böber insbeſondere das Unternehmen zurzeit mit Aufträgen gut ver Ausführung aller bankmässigen Gesc hätte
Hindenburg u lieslich beſteht r auflu ehen ne we tere rſage er die nt h beſte rege f er t verlegt i ten läßt ſich2 ünſgut Aie nennenswerte Preis wegen der hegenwärtigen Verhältniſſe nicht machen Verantwortlich für den velnses Teil Carl Helm s für deg

J z g e ſah e x den v t wo t er e reetee m im Juli um W tigen Teil für ia nachrichten Gericht Sandel Eugeg
r o men k pro ner geſtiegen u n nkmann r ſtaßen 9Kure des Marktes tell Servorzuheben waren namentkich Die Werke ſind ſo ſtork Heſetzt de ſie ſten von einem i chner Feuilleton Urterzeltuneetiett Ve e

Gebra GlückanfSondershau Neuſtaßfurt a ha Auf 27 Bleimarkt iſt der S für Dr Karl Baer für den Anzeigenteilrada Se Soherſels weiter Thüringen im freien Verkehr Guf 190 geſtiegen i Blei h an n Otto Hendel
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